
 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会   場 ： 南平台３丁目 29 番 9 号 共働舎花の会 

アクセス ： ＪＲ摂津富田駅より萩谷・関西大学・奈佐原行き  

      に乗車し、「南平台３丁目西」下車すぐ。 

※ 駐車場がありません。公共交通機関でお越しください。 

問い合わせ ： 社会福祉法人 花の会 第２共働舎花の会 

      ☎６９７－７０３３（バザー実行委員会） 
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今年もメンバーの描いた作品

で、オリジナルカレンダーを作成

しました。 

今回は、来年の干支である「酉」

にちなんで「鳥」を題材にした作

品が揃っています。 

ぜひ、この機会に 
ご購入ください。 

☎  
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       ご来場、ありがとうございました 
 

７月９日（土）夕方４時から夜８時に、共働舎花

の会（南平台）で、法人の取り組みを知ってもらお

うと開催しました。 前日に雨が降り、準備が大幅

に遅れるハプニングがあり、開催の直前まで天候が

心配されましたが、にわか雨が降った程度で、昨年

度より多くの方（約４５０名）が来場してください

ました。 

 今回も高槻市イ

メージキャラクター

「はにたん」が参加。

子どもから大人ま

で「はにたん」と一

緒に写真を撮った

りして大いに盛り

上りました。 

「はにたん」同様、芥川高校

の和太鼓部、林バンドや HKU

（花の会家族会有志の会）の

方々も昨年度から引き続き参

加していただきました。今年は 

新たに Shineez☆（ダンスグループ）が加わり、素

晴らしい演奏・ダンスに訪れた皆さんは大いに盛り

上がりました。遊びコーナーではバルーンアートの

実演とブラバン等で子どもたちも楽しいひとときを

過ごすことができました。 

また、飲食の部門でもチーズケーキ（COCO は

うす）、マカロンアイス（パティスリーアンシャンテ）、

BAR（ラバン エ ピンポエ）といった地域の方々

にも出店していただきました。この様に夏祭りが成

功できたのは地域の協力があってこそだと思います。

チラシの配布やポスターを掲示する前から夏祭りに

ついての問い合わせも多くあり、「花の会夏祭り」が

地域の皆さんも楽しみにして頂いていることを感じ

ることができました。 

最後に、今回も多くの企業・団体・一般の方に協

賛をいただきました。また、多くのボランティアの

方にも参加していただきました。協力していただい

た方々には心よりお礼を申し上げます。今後もバザ

ーや講演会、販売活動を行い、地域の方と共に生き

る花の会にしていきたいと思います。  

（共働舎花の会 渡邊朋幸）                       
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９月１日・２日 
白浜コース 

１日目は到着までの間、バス内でビンゴ大会で盛り上が

り、昼食はとれとれ市場で豪華和定食にメンバーはじめワ

ーカーも大喜び！！その後京都大学水族館へ行き、珍しい

魚にメンバーも釘づけでした。少し早めにチェックイン

し、ゆっくりと温泉で身体を癒しました。 

スッキリした様子で宴会が始まり、またもや豪華な食事

に「もう食べられない」となりながらも美味しそうに沢山

召し上がり、気分も良くなりゲームやカラオケで盛り上が

りました。 

２日目は一日白浜アドベンチ 

ャーワールドを満喫しました。 

イルカショーや可愛いパンダや 

大きなゾウにもみんな大喜び。 

おみやげもゆっくり買うことが 

でき、「楽しかった～！！」と笑顔で大満足の２日間でし

た。           （志岐 美紅） 
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～ 一泊研修旅行の報告 ～     

９月８日・９日 
京都コース 

旅の始めに立ち寄っ 

たのは京都水族館と京都鉄道博物館。イル

カショーを観てその場で昼食となんとも贅

沢な時を過ごし、今年開館したばかりの鉄

道博物館では巨大な鉄道ジオラマを観た

り、ＳＬに乗ったりと本物さながらの体験

が出来ました。夕方には琵琶湖畔にあるホ

テルに到着。温泉と宴会でリフレッシュし

た翌日は大きな遊覧船で琵琶湖をクルージ

ング。最後はブルーメの丘で農園をゆった

り散策。 

内容盛り沢山な充実した旅行となりまし

た。            （黒田 哲） 

９月１日・２日 
ＵＳＪコース 

お天気は晴、最高気温３３ 

度という残暑というにはまだ 

早いこの時期に一泊研修旅行へ。 

１日目の神戸王子動物園に到着するまで

の間、バスレク(王子動物園クイズ)で楽しみ

ました。動物園では象の大きさに感激した

メンバーの表情が印象的でした。 

石切温泉で泊り、宴会場から見える大阪

の夜景は素晴らしかったです。 

２日目のＵＳＪでは、絶叫アトラクショ

ンを満喫するグループ、ショーを満喫する

グループ、期間限定アトラクションを満喫

するグループと個性豊かに楽しみました。 

お土産が沢山入った袋を笑顔で持って帰

るメンバーの姿を見て、疲れが吹っ飛んだ

ワーカーでした！！ （大久保 美代子） 

９月８日・９日 
名古屋コース 

台風の接近と重なり、天候が心配でしたが、予定通り出

発。雨が降っていましたが名古屋港水族館到着時は天気も

回復し野外でシャチのトレーニングを見ました。 

名古屋港を一望しながらの昼食。一年に数回入港する日

本丸（帆船）が台風で出港できずに止まっていて記念撮影

をした班もあり、とてもよい記念になりました。 

夜の宴会では美味しい料理を食べ、カラオケで盛り上が

りました。 

二日目長島スパーランドでは、短 

い時間でしたがアトラクションで楽 

しんだり、散策したりお土産を購入 

したり、みなさん楽しく過ごせまし 

た。大きなけがや事故もなく、無事に研修旅行を終えるこ

とができ、よかったです。       （一安 徳美） 

９月１５日・１６日 

白浜コース 

メンバー２９名、ワーカー９名 総勢３８名で和歌山へ行ってきました。 

 お天気が心配されましたが、一度も雨具を使うことなく、全工程をまわ

ることができました！ 

１日目は梅干館と京都大学白浜水族館へ、２日目はアドベン 

チャーワールドへ行きました。 

パンダやイルカショーを観て大歓声が！おいしいもの 

をいっぱい食べ、お土産もしっかりと買い、笑顔で 

いっぱいの旅行となりました。    （出淵里美） 



 

 

 

 

 

 

第２共働舎は８月２日、共働舎は３

日市内の中学校、第４共働舎・ラベン

ダーは３日市内の小学校でプール実習

を行いました。 

当日は太陽が眩しく、まさにプール日和でした！水か

けをしたり、潜ってみたり、浮輪につかまってプカプカ

してみたり・・・。 

中にはワーカーにバタ足やクロールを披露するメン

バーもおり、楽しみ方はいろいろでした。 

休憩時間中も再開のアナウンスを

今か今かと待ち焦がれ、休憩時間終了

を伝えると再び元気いっぱいにプー

ルに入っていきました！みんなきら 

きらとした笑顔を見せ、楽しんでいました。 

第４共働舎とラベンダーは後半に碁石拾いゲームも

しました。碁石を拾い、好きなワーカーのところへ持っ

て行くというルールで、スタートすると潜って拾ったり、

器用に足だけで拾ったり、みんな大急ぎで拾っていまし

た。拾った碁石は普段一緒に活動し 

ているワーカーのもとへと持って行 

くメンバーが多く、施設長はちょっ 

ぴり淋しそうでした。 

楽しい時間はあっという間に過ぎてしまいました。

「楽しかった！」という声があちらこちらから聞こえて

きました。また来年も楽しいプール実習にしたいですね。 

        （第４共働舎花の会 出淵 里美） 

～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～ ・ ～
  

 

 

  

 

２０１６年６月２９日、高槻市障害児者団体連絡

協議会が主催する「第 5回障がい児通所支援の説明

会」が開催されました。14通所支援事業所が一堂に

集った会場内に、高槻市内、高槻市近辺地域に住む

発達の遅れや障がいのある子どもを持つ保護者、学

校関係の方々が大勢来場されました。予想以上に多

くの方が来場され、これほどサービスが広く普及し、

利用を希望している家庭があるのかと驚きました。

各事業所の PR、高槻市の支援制度の説明等、熱心に

耳を傾けている保護者の姿がとても印象的でした。 

あじさいクラブの個別ブースにも 5組の保護者が

訪問され、支援内容の詳細、子育ての悩みや今後ど

う子どもをサポートしていけばいいのか等のご相談

がありました。しかし現状では高槻市内の通所事業

所はほぼ満員で、サービスを利用したいのにできな

い家庭があるという現実を目の当たりにし、とても

心が痛みました。 

今後、高槻市がこの現状をどう打開・展開してい

くのか、花の会の事業所としてあじさいクラブはサ

ービス利用を希望される家庭の受け皿となりどんな

支援ができるのか、必要な職員の資質は何か…。一

つ一つの課題を乗り越え、一家庭でも多く、平等に

サービスが利用できるようになればと思います。 

（あじさいクラブ 大森美穂） 

ＫＳＫＳ（花の会ニュースＮＯ.１７１）第三種郵便物承認 通巻第５２８６号 ２０１６年１１月８日発行 （４） 

 

の説明会



  
 

 
 

～花の会の地域生活の拠点として～ 

新ホームは 2棟あり、2階、3階がグループホー

ムです。「ぽん」１階に、現在第 2共働舎花の会１階

にある「グループホーム事務センター」と、郡家新

町にある「相談支援センターあじさい」を配置しま

す。「ぽこ」１階は災害時に２次避難所として利用し

てもらえる約８０㎡のスペースがあります。平時に

は、近隣の方も利用できる地域交流スペースとして

も活用を考えていければと思います。 

～男女各７名のグループホーム～ 

グループホームは、男性ホームが「ぽん」、女性ホ

ームが「ぽこ」です。両ホームともエレベーターが

あり、居住スペースはバリアフリーでメンバーの高

齢化にも対応できる環境を考えました。２階に４人、

３階に３人が居住し、それぞれの階に世話人を配置

する予定です。また、「ぽん」の１階には介護入浴を

必要とされるメンバーも安心して入浴できる介護用

の浴室があります。 
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～「ぽん」、「ぽこ」の入居者が決定しました。～  

８月２９日に行った入居説明会には７０名もの方

が来場、多くの方の入居希望があることが改めて分

かりました。 

９月 28 日の内部で構成する入居者選考委員会で

「ぽん」、「ぽこ」の入居者が決まりました。残念な

がら入居に至らなかった方には、11月に空きホーム

の再募集を予定しています

ので、ご検討ください。 

 

～併設されるショートステ

イのご利用を！～ 

新施設は、グループホームに短期入所（緊急宿泊

利用）を併設しています。男性が「エール」、女性が

「ジョイフル」という名称で、共に定員 2 名です。

新施設の 3階にあり、「ぽん」、「ぽこ」と同じフロアー

に併設されているので、宿泊利用をしながらグルー

プホーム体験が可能で、将来ホーム利用を検討され

ている方にも利用していただけるような場になれば

と思います。花の会のレスパイトがいつも定員いっ

ぱいで、なかなか利用できないという声が少なくあ

りませんが、そうした状況にも対応できればと考え

ています。 

 

～３月１日の開所をめざして～  

 建設工事も外観が出来上がり、建物内部の部屋の

壁割りも進んでいます。工事は２週間ほど遅れてい

ますが、今後、内装や諸設備など、建物内部の仕上

げに向けた作業が進んでいきます。 

新ホームが地域生活支援事業の拠点としての機能

を持てればと思います。来年３月１日の開所を目指

し今後も取り組んでいきます。 

（フラワーホーム 所長 吉﨑 篤志）  
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10月9日（日）、

10 日（月・祝）

にＪＲと南海電車

を乗り継いで和歌

山城、みさき公園

へ旅行しました。

当初は、9 月 18

日（日）、19日（月）の予定でしたが、台風のため急き

ょキャンセルになり、待ちに待った旅行となりました。 

 初日は、天候に恵まれ、雨に降られることなく、予定

通り、和歌山城と隣接している動物園を散策。天守閣に

登り、遠くの景色を見て、「○○が見える」と建物につい

て説明をしてくれるメンバーもいました。写真を沢山撮

る方、鎧や刀、資料を見て回る方、皆それぞれの楽しみ

方で過ごしました。忍者に扮した案内人と記念撮影をし

ました。この日は、風が強く当初予定していた花火大会

は中止することになり、残念でしたが、カラオケ大会は 

皆で盛り上がっていました。 

 

 ２日目は、みさき公園へ。荷物が多いメンバーはロッ

カーに預けて、まずはイルカショー。イルカと一緒に大

きなビーチボールで遊んだり、皆大満足でした。ジェッ

トコースターやカートなどそれぞれ楽しみにしていた乗

り物に乗り、ゲームセンターで遊んだり、お土産を買っ

て、帰りの電車ではすでに来年の旅行先の話題が上って

いました。 

※ 友花会は、OB・OGの人を中心とする当事者グルー

プです。          

（友花会 德野裕季） 

 
 
 

暑さもようやく一段落し、季節の移り変わりを感

じる頃となりました。今年の夏は皆さんどう過ごさ

れましたでしょうか。レスパイトに土産話をしに来

て下さいね。 

 

さて、ショートに 3名の職員が増えましたので、今回

は「レスパイト」の新たな仲間をご紹介します。 

（レスパイト 池之上 静香） 
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チューリップから異動してきた南曲

（みなみまがり）です。読みにくい名

前ですがよろしくお願いします。 

新人の土橋です。早く仕事にも慣

れ、メンバーさんとも仲良くしたい

です！！ 

よろしくお願いします。 

レスパイトに入った大学２回生の

工原です。趣味は音楽を聴くこと

です。皆さんと成長していけるよ

うに頑張ります！！！ 

～ みさき公園へ ～ 



   

 

 

 

長年課題となっていた当センターの移転ですが、

今年の夏にいい物件に巡り合うことができ、念願の

移転を果たすことができました。9 月 26 日から新

事務所での業務がスタートしています。 

今回は相談支援センタースキップとサポートセン

ターはいびすかすも同時に移転し、同じ建物に入り

ました。分かりにくくて最初はご迷惑をおかけする

ことも多いかもしれませんが、今まで以上により良

い支援を心がけてまいりますのでよろしくお願いい

たします。 

実は、この原稿を書いているのは引っ越しをした

次の日ですので、まだまだ荷物は散らかっています。

片づけをする中で、「あれもいるな～」とか「あれは

どこに行った？」とか、まだまだ右往左往している

感じです。 

こんな→

レンガ色の

3階建て。看

板もまだ設

置できてい

ませんので、ちょっとわかりにくいかもしれません。 

当センターの事務所は、正面の階段を上がって２

階の玄関からお入りください。 

ご来所の際、場所が分からない場合は下記までご

連絡ください。よろしくお願いいたします。 

（文責：障がい者就業・生活支援センター 内山田忠明） 

 

電話：072-668-4510  ＦＡＸ：072-668-4530 
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JR高槻駅より、線路沿い「メガネスーパー」のあるビルの角を右に。 

阪急高槻市駅より、高槻センター街の「クワウチ文具店」の角を右に。 

新 住 所 

〒569-0803   

大阪府

おおさかふ

 高槻市

たかつきし

 高槻町

たかつきちょう

 

4番

ばん

 17号

ごう

 

電 話：072-668-4510  

：072-668-4530 



 

『サポートセンターはいびすかす』(以降『はい

びすかす』)はヘルパー派遣の事業所です。ヘルパー

派遣と言ってもたくさんの種類があります。現在

『はいびすかす』が実施しているのは、「移動支援

（外出支援ガイドヘルパー）、居宅介護（家事援助・

身体介護・通院介助）、重度訪問介護（介護・家事

介助や生活相談・助言、外出時の移動介護など総合

的な援助）、行動援護（行動する際に生じ得る危険

を回避するために必要な援護）、同行援護（視覚障

がいがある方の移動支援）」の５種類の事業です。 

９月の実績は、５事業合わせて月 865.5 時間。

件数は 212 件。利用者数は 63 名。ヘルパー数は

25 名。『はいびすかす』の場合は 8 割以上が移動

支援です。土日に集中しています。長年利用してい

るメンバーへの派遣もヘルパーが足りなくて依頼

に応えることができないほど件数が増えてきてい

ます。フル稼働状態なので、新規の依頼に対応でき

ない状況です。 

 

 

 

只今『はいびすかす』では、ガイドヘルパーさん

大募集中です！！ 

 介護職員初任者研修（旧：ヘルパー２級）を取得

済の方は、すぐにお仕事を始めていただくことがで

きます。時給は 1300 円！土日祝の一日だけでも

大歓迎です(^_-)-☆ 

 ガイドヘルパーのお仕事のこと、

ガイドヘルパーを利用したい方は

お気軽に『はいびすかす』までお

問合せください。 

※ ９月２２日に新事務所に引っ越しました！  

住所と地図は、就業・生活支援センターの記事（P8）

をご参照ください。 

（文責：はいびすかす管理者 佐藤  智昭）
 

お問い合わせ    担当者 ： 佐藤智昭  

☎ 072-669-9519  FAX 072-669-9518 
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木曜日は、週に一回のマンション清掃の日です。 

いつもより早い時間に集合し、掃除

道具を車に積んで出発、場所は春には

ミヤマツツジで真っ赤になる長岡天

満宮近くの閑静な住宅街です。近くの

平和堂でトイレを済ませ、いよいよマ 

ンションに到着。車から掃除道具をおろして作業開

始です。「ワークたんぽぽ」と「第３共働舎」のメン

バーとが一緒になって、各部屋のドア、窓ガラス拭

き、フロア、非常階段、玄関などの清掃とモップ掛

け、駐車場、駐輪場の清掃・・・など担当に分かれ

ます。 

イズミヤのフードコートでの昼食は、メンバーの

楽しみの一つです。行きの車内でも「今日は何を食 

べようか」など、必ず話題に出ています。 

メンバーのほとんどは、清掃作業を就職希望にあ

げており、熱心に作業をしています。技術的にはま

だまだですが、同じ作業を繰り返すことで、「この場

所の作業は誰にも負けない」という自信のようなも

のへと繋がっていければと思います。毎日が室内作

業のメンバーにとって、車で遠くに 

出かけることは良い気分転換になっ 

ているようで、清掃を終え車内での 

ぐったりしながらも満足気な様子の 

メンバーを見ながら、車で帰途につきます。 

※ 「第３共働舎花の会」は就労移行支援、「ワーク

たんぽぽ」は就労継続支援Ｂ型の事業所です。 

（ワークたんぽぽ 筒井裕一） 

 

 

                          

私は、フォルツァでの訓練を経てめでたく卒業・

就職された方々へ、職場への定着がスムースに進む

ようご本人に寄り添い、会社とのやりとりをするよ

うな仕事をしています。 

具体的には、就職活動中の面接同行や、見学・実

習同行、就職後の職場訪問を重ねて、ご本人さんと

事業所さんとの間を取り持つイメージです。支援者

単独で、情報収集するケースもあります。大きく捉

えれば職場に顔を出してご本人さんへ安心を提供す

る仕事で、ご本人さんの心配事に耳を傾け、解決に

向けて一緒に考えることも大事な勤めです。それが

職場の悩みであれば職場に働きかけをします。また

その逆で、事業所さんやご家族さんからのご要望に

対して、ご本人さんへ向けて動く場合もあります。 

外出する時間が多く、メンバーさんとの関わりが

他のスタッフより少なくなってしまいがちなので、

何かのイベントの折にはハッスルし過ぎて後で後悔

することも…。職業人生に寄り添うことは私の天職

だと思いつつ、失敗も重ねながら日々新たな展望を

見出す毎日です。嬉しいのは、様々な業界のそれな

りの要職に就いていらっしゃる方々と直接会話でき

ることで、時には旅の話や芸術の話などで思わぬ世

界が広がっていくことも、この仕事の魅力だと感じ

ています。何よりも嬉しいのは、職場で元気に働か

れている卒業生さんの姿を見られることです。毎年

3月にフォルツァで開催する「卒業生の集い」にた

くさんお越しいただけるのも喜びです。 

 （フォルツァ 時任 玲子）
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この国の「優性思想」に歯止めを 

相模原市「神奈川県津久井やまゆり園」での事件から 

 

この事件で尊い命を奪われた 19 名の皆様のご冥

福と、負傷された皆様の早期の回復をお祈りいたし

ます。 

 許せないという思いと、なぜ、今、この国で起き

なければならなかったのか。驚きとともに口惜しさ

を感じました。 

 まず、高槻市障害児者団体連絡協議会の「メッセ

ージ」（誤記訂正）を紹介します。

 

皆さんは、この事件を通して何を感じられたでし

ょうか。私たちは、この事件から何に取り組まなけ

ればと思われたでしょうか。 

 犯人の行動が「理解できない」のは、今の状況で

同様だと思います。でも、「あり得るかも」と感じら

れたとき、そういう世情になっていると思われてい

ると思います。「世情」というあいまいな表現ですが、

能力主義や新自由主義の浸透が、無気力感から、敵

意を転嫁する「世情」のあり様が危機感を持って感

じ取られているか、が心配です。何とかなるわ、の

レベルを超したのです。今こそ強く「優性思想」に

NO!を、歯止めを、日々の課題としましょう。 

（文責 山田義昭）
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7月 26日の未明に、知的障害者入所施設「津久井やまゆり園」で、入所者 19人が刃物で殺害され、26人が重

軽傷を負いました。逮捕されたのは以前にこの施設に勤めていた 26 歳の男性で、「障害者なんていなくなれ

ばいいと思った」と供述しています。 

 亡くなられ、怪我をされた皆さんの無念を考えると憤りに耐えません。理不尽な理由で就寝中を狙った凶行

で、被害にあわれた方々の恐怖と苦痛を思うに、やりきれない思いです。亡くなられた皆様のご冥福と怪我を

された皆様の速やかなご快復をお祈り申し上げます。 

 「重度」の障害者は死なせるのが本人や社会のためだという「優性思想」を加害者が持つ特異的な犯行の

みで片づけるのではなく、私たちの社会に差別の意識があり、そのことにしっかり向き合うことを求めていきま

しょう。 

 また、精神科病院に措置入院させられていたことから、精神障害者の方々への冷たい視線がまたぞろ注が

れています。偏見や隔離につながらないことを求めましょう。 

 更に、施設の管理強化で隔離が進んだり、働く職員への（心理的圧迫）管理強化や、利用者の不安が放置され

ることが無いよう、見つめていきましょう。 

 すべての人が尊厳をもって生きていく権利を有すること。価値のない

命など無いのであって、行政や団体や市民の皆さんが積極的にそのこと

を発信いただくことを心から願うものです。 



 

 

 

 今年度から、法人事務局会議を１部と２部に分

けて開催することになりました。１部は副主任や

エリアマネージャーを中心に構成、２部は理事長、

施設長を中心に構成されています。 

１部では、報告よりもグループワークなどでの

意見交換を重視し、意見をまとめる能力の向上や

上司に提案する流れを身につけること、今後の花

の会のあり方や人材育成の方法を統一すること、

副主任で司会を担当し、司会の経験を増やすこと、

参加した人が会議で出た意見や考えを持ち帰り、

現場でいかせるような場にしていくことを目的と

しています。参加している私たちは何をすべきな

のか、どのような取り組みをしていけば花の会が

よりよい所になるのかを話し合っています。実際

にこれまでに話し合ったことでは、それぞれが配

属されている

現場の状況や

悩みを言い合

い、お互いに悩

みを考え、アド

バイスし合っ

たり、人材育成という議題で他事業所への研修

（例：グループホームから日中活動への実習）を

してはどうかなどという意見が上がりました。今

後も現場の意見を持ち寄り、議論を深めていこう

と思います。   （共働舎花の会 渡邊 朋幸） 
 

 

後期に向けてダッシュ！ 
 

先日の 10 月 22 日

（土）の午前 9時から

12 時 15 分まで、高

槻現代劇場（集会室

402）において、法人

の半期の振り返りと後半期への取り組み課題につ

いての共有化を図る目的で、140名の職員、法人

関係者が集まり、会議を持ちました。 

 本部や各事業よりの報告と質疑応答と共に、相

模原市の事件についての問題の内在化（常務理事

報告）についての報告の場となりました。普段は、

顔合わせの少ない職員同志、交流の場ともなる機

会であり、生の情報交換ができる場でもあり、有

意義だったとの意見も。 

 法人事務局会議の１部の報告にもあると思いま

すが、企画・推進の成果でもあります。 

 午後１時３０分からは

場所を生涯学習センター

に移しての職員研修を、

「人事制度とスタッフ育

成」について、50 名の

中心メンバーで行いました。普段は耳慣れない用

語が飛び交いましたが、理解への一助となればと

思います。            （山田義昭）
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２０１２年１０月に施行された「障害者虐待防

止法」では、施設・事業所の設置者等に“障害者

福祉施設従事者等による障害者虐待の防止等のた

めの措置”を義務付けています。 

 防止の為の具体的な内容としては主に３点挙げ

られます。１点目は職員に対する研修の実施。２

点目は利用者、家族からの苦情受付体制の整備。

そして３点目が「虐待防止委員会」の設置です。

（設置は任意） 

花の会では、これまで、職員研修、苦情受付体

制の整備に関しては各事業所で一定の取り組みを

してきましたが、虐待防止委員会の設置はされて

いません。現在、法人事務局会議の中で設置の検

討を行っています。名称も「虐待防止権利擁護委

員会」として、苦情解決も含めた内容にしていく

方向です。委員の構成に関しては、現場のワーカ

ー、家族、当事者、第三者委員も含め、形だけに

ならない、実際の支援現場での生の声を反映でき

る委員会にできればと思います。本当の意味で当

事者の人権を尊重した支援とは何なのか？昨今は、

悲しい事件の報道もあり、改めて考えさせられる

機会も多いのではないでしょうか。 

虐待防止の推進が委員会の目的となりますが、

単に防止策を議論するだけではなく、メンバーと

家族、ワーカーが相互に信頼できる関係性作りを

目指していければと思います。 

（共働舎花の会 施設長  牛嶌 亮） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９：００ ～ 受付 

９：３０ ～ １７：３０ ①講義 ②フリートーク ③フリートーク報告 ④フォーラム 

終了後、懇親会（自由参加、会費１,０００円程度）に移行 

 懇親会 １８：００ ～ １９：３０ 『もういちど自閉症の世界』出版記念の乾杯＆トークの場 

 

◇  受講対象 ： 知的(発達)障害者の支援にかかわる方、並びに本テーマに関心のある 

      方(福祉・教育・保育・相談・行性・・現場など) 

◇  受 講 料  ：  ６,５００円（懇親会会費（未定）は別途） 

◇  申 込 先  ：  障害者と支援者をつなぐ‐エンパワメント・プランニング協会（ＥＰＯ） 

    Ｆ Ａ Ｘ  ： 06‐6320‐6068   メール  ： npoepo@nifty.com 
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セミナーのご案内 

 



   

 

 

 

 

２０１６年９月２５日（日）共働舎花の会１階ホ

ール（食堂）にて第１５４回花の会定例会を開催し

ました。各委員会・懇話会の活動報告がありました

が、今回の定例会では、将来構想検討委員会より、「花

の会・中期計画（案）」が提案されています。社会福

祉法人花の会では出来ない事業を中心に３つの取り

組み事項（権利擁護の支援、親なき後のメンバーへ

の支援、地域との交流）

が示されました。花の

会会員からアンケー

トでご意見を頂き、次

回の定例会（１２月）で再度、提案する予定です。 

（花の会事務長 牛嶌 亮） 

 

 

 

 

通称「お父さんの会」は、2015年 8月に発足し､

１年が経過したところです。そもそも、お父さんの

会は、花の会活動に於ける父親の参画拡大のために

交流と意見交換の場を設け、花の会活動の活性化と

次世代の花の会を担う人材の育成に繋げること。ま

た、家族とワーカーの繋がりを強めることを目的に

した集まりです。 

この１年間の活動は、交流の場をつくることから

始め、社会福祉法人花の会 野田監事のご指導を得

ながら薫製窯つくりと薫製づくり。また、少しでも

お母さんの助けになればと宇野管理栄養士を先生に

お迎えし、「男の料理教室」

を開催してきました。 

 薫製は、使用する材料

により出来映えにバラツ

キが発生し試行錯誤しな

がら練習を重ね、回を重ねる毎に上手に作れるよう

に成ってきました。その成果が実を結んだのか定か

ではありませんが、7月 9 日の夏祭りでは好評を博

しました。更にノウハウを蓄積しレベルアップを目

指したいと思います。 

  料理教室は、宇野管理栄養士のご都合もあり、

今まで２回の開催に留まっていますが更に回を重ね

て副食物のレパートリーを広げて行ければと思って

います。 

 また、これら以外に新しい交流の場及び機会を企

画し、幅広いお父さんの参画を促すとともに家族と

ワーカーの繋がりを強めて行きたいと思います。 

 末筆ながらご指導頂きました野田監事、宇野管理

栄養士にお礼申し上げますとともにこれからも更な

るご指導の程、宜しくお願い申し上げます。 

（花の会代表 上田 充孝） 

ＫＳＫＳ（花の会ニュースＮＯ.１７１）第三種郵便物承認 通巻第５２８６号 ２０１６年１１月８日発行 （１４） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

                

夕方の雨の予報もあり商品が完売するのかなと

不安のスタートでした。「いらっしゃい！」の呼び

声の中、ラムネを買ったものの開け方が分からな

い子どもに開け方を教えたり、たこせんを落とし

て半泣きの子どもに「いいのよ、もう一枚作って

あげるから」と声をかけたり、輪投げではうまく

目標に当たらなかった子どもにも何かおまけを渡

したり、そんな家族会のお母さんの対応に子ども

たちの明るい笑顔がはじけた楽しいまつりでした。  

野菜は早々と完売、次に輪投げ、たこせんと完

売の声。ラムネも「残り 10 本です」と、お父さ

んお母さんの元気な声が響き、完売できました。 

川添自治会長さんからは「花の会さん、儲かり

ましたか？」と声をかけて頂きました。家族会の

皆様、商品を運んでくださったワーカーさん、ご

協力本当にありがとうございました。 

（家族会 山名敬子） 

 

 

 

 会場（大阪市立中央区民センター）についたら、

すごい人で外にもすごい人でした。毎年思うけど、

もう少し大きな会場を借りたらいいのになと思い

ます。話を聞いているとどこを読んでいるのかわ

からないです。話の内容は、「個別ホームヘルプ利

用」の打ち切りのこと、グループホームのスプリ

ンクラーの設置について、長期入所や社会的入院

についてなどの話をしていました。話が終わって

デモ行進に出るときに毎年思うけど、暑いのだか

ら絶対に誰か倒れるよ。デモ行進に出る前にもう

少し早く並んでほしいです。ゆっくりしているか 

 

 

ら話が終わって早くデモ行進に出たらいいのにな 

と思います。デモ行進では中央区民センターから

大阪城公園まで「障がいを持っている人への差別

の解消」や「障がいを持っている人たちの自立」

などをシュプレヒコールしました。 

今回は、３人のメンバーが参加

したけど、もう少し多くのメンバ

ーに参加してほしいと思います。

ピープルファーストの勉強会など

にもぜひ参加しましょう。 

（みんなの会 篠原芽久美） 
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川 添 ま つ り  

     に出店しました。 

完 売 御 礼 
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2（土） 

9（土） 

12（火） 

14（木） 

 

23（土） 

 

31（日） 

お父さんの会（第9回） 

花の会夏祭り 

役員会 

ＧＨ運営懇話会 

（第35回） 

親族後見をすすめる会

（第3回） 

第153回定例会 

1（金） 

9（土） 

法人事務局会議 

花の会夏祭り 

5（火） 

9（土） 

23（土） 

メンバー給料日 

花の会夏祭り 

開所日 

6（水） 

9（土） 

14（木） 

16（土） 

20（水） 

24（日） 

29（金） 

事業所連絡会学習会 

花の会夏祭り 

ＦＨ運営懇話会 

友花会：カラオケ大会 

ＧＨ定例会 

友花会：鞍馬ハイグ 

ＦＨスタッフ会議 

9（土） 

13（水） 

21（木） 

28（木） 

花の会夏祭り 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 
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22（月） 

 

25（木） 

 

26（金） 

29（月） 

将来構想検討委員会 

（第39回） 

親族後見をすすめる

会・役員会（第6回） 

職員親睦会 

日中活動運営懇話会 

（第28回） 

5（金） 

20（土） 

法人事務局会議 

就職説明会 

2（火） 

3（水） 

5（金） 

6（土） 

13～16 

20（土） 

  プール実習 

 

メンバー給料日 

開所日 

夏休み 

開所日 

1（月） 

6（土） 

13～16 

19（金） 

21（日） 

27（土） 

27～28 

29（月） 

障大連対府交渉 

芝生住宅夏祭り 

夏休み 

Ａエリア合同行事 

友花会：琵琶湖旅行 

ピープルファースト 

柱本祭り模擬店出店 

ＧＨぽん・ぽこ説明会 

10（水） 

17（水） 

18（木） 

25（木） 

 

個別支援会議 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 
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13（火） 

20（火） 

 

24（土） 

25（日） 

役員会 

将来構想検討委員会 

（第40回） 

お父さんの会（第9回） 

第154回定例会 

2（金） 

22（木） 

法人事務局会議 

理事会 

1～2 

8～9 

15～16 

5（月） 

 

一泊研修旅行 

 

メンバー給料日 

避難訓練 

1（木） 

15（木） 

22（木） 

24～25 

29（木） 

事業所連絡会市懇談 

障大連ＧＨ研修会 

ＧＨ余暇活動 

堤コミュセンまつり 

ＦＨ運営懇話会 

9（金） 

13（火） 

14（水） 

15（木） 

22（木） 

 

合同内部研修 

ハイキング 

スタッフ会議 

就労ネット 

引越し（スキップ・は

いびすかす・就ポツ ） 

精神ワーキング 

活 動 予 定 

 花の会 法人 日中活動 地域生活 就労・相談 
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16（日） 

 

17（月） 

 

26（水） 

29（土） 

上の池ふれあいひろ

ば（家族会参加） 

日中活動運営懇話会 

（第29回） 

活動見学 

活動見学 

7（金） 

9（日） 

22（土） 

 

30(日) 

法人事務局会議 

理事会 

中間総括会議 

正職員研修 

理事会 

2（日） 

3（月） 

5（水） 

24（月） 

26・29 

29（土） 

市民ふれあい運動会 

代休 

メンバー給料日 

事業所説明会 

活動見学会 

開所日 

9～10 

20（木） 

23（日） 

25（火） 

 

友花会旅行（和歌山） 

障大連世話人研修会 

友花会・スパワールド 

スプリンクラー入札 

 

12（水） 

12（水） 

13（木） 

20（木） 

22（土） 

27（木） 

フォルツァ見学会 

スタッフ会議 

内部研修 

就労ネット 

中間総括会議 

精神ワーキング 
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8（火） 

 

13（日） 

26（土） 

 

29（火） 

親族後見をすすめる

会・役員会（第7回） 

第47回花の会バザー 

親族後見をすすめる

会（第4回勉強会） 

役員会 

4（金） 

未定 

法人事務局会議 

理事会･評議員会 

4（金） 

12（土） 

13（日） 

14（月） 

26（土） 

メンバー給料日 

バザー前日準備 

第47回花の会バザー 

代休 

開所日 

13（日） 

23（祝） 

27（日） 

花の会バザー 

ＧＨ余暇活動 

友花会・銀閣寺 

 

7（月） 

8（火） 

16（水） 

17（木） 

24（木） 

個別支援会議 

個別支援会議 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 
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11（日） 第155回定例会 2（金） 法人事務局会議 5（月） 

17（土） 

 

28（水） 

29～1/3 

メンバー給料日 

クリスマス会（予定） 

開所日 

忘年会 

冬休み 

１（木） 

 

11（日） 

29～

1/3 

 

フラワーホーム定例

会 

障大連セミナー 

冬休み 

 

8（木） 

14（水） 

15（木） 

22（木） 

29-1/3 

内部研修 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 

冬休み 

編 集 後 記 
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異常気象といわれて久しいですが、今年も酷暑、台風の上陸などが続いています。そして、突然“秋”がやってきま

した。「しんどいなぁ」と身体がついていけないことを実感する毎日です。 

さて、ご存知の方も多いと思いますが、来春には社会福祉法人制度改革の施行が予定されています。法人の透明性や

地域での社会貢献が問われているとか。私たちは、今までも多くの“変化”を受け入れながら、地域のなかで活動して

きました。今、社会福祉法人「花の会」が求められていることとは？「しんどいなぁ」と言いつつも、みなさんと一緒

に改めて考えていきたいと思います。                   （第2共働舎花の会 施設長 山口由美子） 

｢公益信託 近藤きよ子記念福祉基金｣助成金により取得した印刷機を使用して印刷された出版物です 
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